

Santa Cruz de Tenerife: Capital de la Provincia de Canarias  
Jueves 14 de Agosto de 1924

ADMINISTRADOR:  
Octavio Rodríguez de la Vega

## LAS CANARIAS

### Quiero hablaros un poco de mi tierra

Tan olvidada está, que si nosotros, los que en ella hemos nacido no la nombramos y a grandes rasgos la describimos, no habrá quien de ella se ocupe, ni cante como se canta a otras menos dignas de ensalzarse, quizá por eso, porque valen menos. Hubo un tiempo en que ese pedazo hermoso de tierra canaria fue negada, escarnecida, juzgándola una serie de islotes semisalvajes, donde sus habitantes eran algo así como robinsones o estúpidos seres de corta estatura y ridícula presencia, que se alimentaban como el susodicho de tubérculos caóticos o de mariscos. ¿Qué origen tuvieron estas erróneas creencias o a que fin maquinábelos iban los detractores de aquel emporio, de aquella perla, de aquellos jardines, de aquel paraíso que hoy ya llaman Canarias? No lo sé.

Las Canarias cuentan varios siglos, y ya hace algunos que sus puertos se abrieron al comercio, que su historia a la Historia pasó; que sus habitantes como guerreros, primero, como próceres, después, como hombres de ciencia, hoy, han extendido desde las costas de África hasta el último rincón de Europa sus productos, sus hazañas, su fausto, sus ideas como todo país variable y trabajador comercial y científico tiene derecho a entender en la república de los pueblos que cambian ideas, palabras, cultura y la riqueza, en fin, que brota del suelo de cada uno.

Yo recuerdo que cuando mis condiscípulos de tal o cual escuela, de este Instituto o de aquella Universidad, se daban cuenta de que yo era canario, me miraban con asombro, con duda, como si un canario fuera incapaz de hablar como ellos, de expresarse como ellos se expresaban. Hoy todo ha cambiado. Ya se nos va conociendo, ya se nos hace justicia y se nos mira con simpatía y con cariño. Ya se ha podido

apreciar lo que vale nuestro terruño, lo que significa, con pruebas, las más evidentes de nuestra cultura, de nuestro adelanto, de nuestra apacible manera de ser. En el extranjero, especialmente en Inglaterra, es donde conocen más profundamente nuestro país.

En Canarias se produce todo, fructifica toda la flora de Suiza y de América, aventajando a la primera en luz, en paisaje, en cielo, y a la segunda en clima, en higiene y en salubridad. Sus habitantes son fuertes, musculares, sobrios, caritativos y pasionales, al par que sencillos, sufridos, con ideas puras y con alientos heroicos; herencia de raza y herencia de suelo.

No soy apasionado ni hablo de memoria. En mis largos viajes, en mi continuo ir y venir, me ha gustado observar, hacer estudios comparativos, justificar lo bueno o condenar lo malo, y he visto de todo. He sacado en consecuencia que Canarias vale, que vale mucho no relativamente, sino con valor absoluto, propio, abstracto. Desde los griegos hasta el Adelantado, desde el primer naufrago hasta el último turista que pisaron esas benditas playas, ha continuado el himno de saludo, la oración de gracias, la levantada epopeya romancesca dedicada a mi país. Y, sin embargo, hay quien quisiera humillar y confundir en las lejanías de nuestros horizontes como monón de peñas abortadas en la gigante lucha del Atlántico.

Justicia pido. Ensalcemos esa tierra bendita, y el eco de nuestras canciones confunda la gárrula envidia del ingrato que reniega de la madre, o del advenedizo que habló con ignorancia.

Patria mía, guárdate Nos y dame aliento para honrarte y defenderte como hijo bien nacido en tu hermoso suelo.

J. DOMÍNGUEZ BRIDOUX.

## LABOR DE CULTURA EN LA RAMBLA

### El arte musical y el amor al árbol Contestando

su juventud; es a la cultura popular... Yo soy un viejo soldado que aún empuña el fusil, siquiera sea para dar ejemplo y entusiasmos a la juventud que nos subdituye. Me queda la satisfacción, sin embargo, de que he laborado, como el que más, por el adelanto de este rincón de Tenerife.

Es un periódico—mejor dicho, un libelo—que para escarnio de la Prensa tinerifeña me permitió que se publicase en la capital, y de cuyo nombre no debemos acordarnos, se nos injurió grosera y villanamente, quizá por aquellos que de mi modestísima esfera de acción obtuvieron los servicios que gustosamente me fué posible proporcionarles. El lodo arrojado se ha vuelto contra sus rostros y los designios de la divina Providencia...

Entendiendo así mismo que el amor al árbol es otra virtud que implica cultura en las personas y pueblos que lo sienten, trabajé arduamente para inculcar la idea entre mis convecinos, y con tal motivo se celebraron festivales de feliz recordación; y aunque de inmediato se me tildó, me cabe la satisfacción de que todo el arbolado que existe hoy en esta localidad, ha sido obra de mi buen deseo. Pobre, si como ejecutada por mí, pero al menos podríamos considerarla como el prólogo de lo que más adelante debíamos esperar.

Pero ya de esa esperanza dudo, desde el momento que he observado, con sentimiento, lo que se ha practicado en la pequeña plaza que existe entre las calles del Porvenir y de Abajo, llamada a que fuese un sitio convertido en un ameno bosquecito, a cuyo efecto se había plantado algunos arbolitos que recientemente han sido arrancados, ignoro con que finalidad, si no ser que conveniencias particulares hayan determinado tan extrema resolución. Que no vayamos a ser atacados por esa enfermedad que tantos estragos causa y conocida con el nombre de *Arboricida*.

Respeto la idea que el Ayuntamiento se haya propuesto realizar en el sitio de referencia, pero tengo la evidencia de que ninguna tan hermosa como la que dejó apuntada.

Y basta, señor X. Que estas ligeras digresiones no vayan a ser tomadas por los suscriptores en un sentido inverso al que me propongo en estos desahucios renglones: queda mi conciencia tranquila y satisfecha la natural y patriótica inclinación de V. Al César, lo que le correspondía: a Dios, lo que de El sea.

T. D. LL.  
San Juan de la Rambla, Agosto de 1924.

LA SEÑORA  
Doña María Dugour y Rodríguez Moure  
Viuda de Carilla  
HA FALLECIDO

después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica  
Sus hijos, hijos políticos, madre, nietos, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes;

Suplican a sus amistades y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará hoy en la Iglesia parroquial de la Concepción a las 10 y 30 de la mañana (h. o.), y a las 11 a la conducción del cadáver que partirá de la casa mortuoria, calle Ancha, 33, al cementerio católico de esta ciudad, favores por los que quedarán eternamente agradecidos.

La Laguna 14 de Agosto de 1924.  
No se reparten esquelas.

## Fiestas en Tenerife En la Guancha

Festejos en honor de Nuestra Señora de la Esperanza

Programa de los festejos que en honor de Nuestra Señora de la Esperanza se han de celebrar en los días 16, 17 y 18 del corriente mes:

**Día 16**  
Al amanecer, las campanas de la parroquia y los voladores que atronarán el espacio amenizarán el comienzo de los festejos.

Al amanecer, alegre día en por la Banda de música.

A las ocho y media, misa rezada ante el altar de la Virgen.

A las once, solemne misa, con vestuarios, que será amenizada por un escogido coro de jóvenes, y a la que asistirán las autoridades civiles de este pueblo, el señor delegado gubernativo de este Distrito y el Sr. juez de primera instancia del Partido. Asistirán también las escuelas nacionales de ambos sexos, con sus respectivas banderas.

El sermón estará a cargo del amado orador sagrado y canónigo de la S. I. Catedral D. Estímulo R. de Vera.

Después de la misa habrá procesión de la Virgen, con asistencia de todas las dichas autoridades, hermandades y Banda de música.

A las cuatro de la tarde, paseo en la plaza, celebrándose a continuación entre los aficionados del pueblo un tiro de pichón. A estos dos actos concurrirá, para amenizarlos, la Banda de música.

A las nueve de la noche, y para remate de las fiestas, gran padronage con gigantes y cabezudos, que recorrerá las calles todas del pueblo, terminando el recorrido en la plaza de la Iglesia, donde habrá el último paseo.

**Día 18**  
El lunes, por la mañana, día otra vez por la Banda, que volverá a recorrer todo el pueblo, como despedida.

Y a continuación, los bailes de ríbrics, en los que habrá derroche de buen humor y alegría, que se prolongará hasta las primeras horas del martes, en que todo volverá a la vida soseca y serena de este pueblo.—La Comisión.

Oldenburg-Portugiesische Dampfschiffs-Rhederei  
Servicio semanal de vapores fruteros  
Para Hamburgo directo todos los martes

cargarán en este puerto los siguientes vapores alemanes:

«Lisboa»	19 Agosto
«Sevilla»	26 »
«Oldenburg»	2 Septiembre

admitiendo frutos bajo y sobre cubierta.  
Para más informes dirigirse a  
**JACOB AHLERS**  
Marina núm. 31  
Teléfono núm. 586

Crónica  
**AL MAR...**  
Cariñosamente a mi amigo José Acosta Hernández

El mar, ese gran coloso, creado por el Omnipotente cual si fuese el fiel retrato de su imperio, ha hecho que al contemplarlo de cerca, que al sentir sobre mí el céfiro suave de su brisa, cual si fuese dulces caricias de madre cariñosa, se inspire mi musa y le entone un cántico a su grandeza. Mas, al querer poner en práctica mi idea, al querer que mi pluma trabase sobre el papel mis pensamientos, tembo, con un temblor profundo, intengo, que parte desde lo más hondo de mi alma y embarga todo mi ser; tembo, por que sé que mi modesta pluma no tiene la inspiración suficiente, el valor necesario, para poderlo alabar, para poder expresar lo que él y su divino creador se merecen; tembo por que pienso que si se pudiera dar cuenta de este hecho, seguramente que al encontrarme junto a él me arrastraría, me llevaría hasta lo más misterioso de su seno, para allí castigar mi osadía.

Atardece, desierto en absoluto se encuentran la playa, el astro rey nos ilumina con sus postreros rayos; con razón podríamos llamar a esta hora, la hora de la meditación, pues la soledad que reinaba hacia que a la vez que nuestra imaginación se entregaba a escudriñar los secretos de la vida, que contempláramos al gran coloso, que levanta sus murmullos cual si fuesen respetuosas oraciones que dirige al que lo dió ser.

El—el mar—cual si quisiese acompañar la quietud de la tarde, del lugar, se encontraba sereno, quieto podríamos decir, pues solamente de tiempo a tiempo y muy sencilla de tierra, levantaba con calma y sin furia pequeñas olas, que llegaban a la playa completamente desechas, por haber encontrado antes, cual si fuesen murallas invencibles que querían sobrepasar a su dominio, a gigantes ríacos que nacían en su seno.

¡Sublime sea las olas, porque nacen con furia y coraje y por que a poco mueren, con muerte tranquila y divina, pues podríamos decir que al llegar a su término tejen sobre la arena, como por obra de encanto, preciosos dibujos, divinos encajes, que jamás la humanidad podría admirar en otra parte que en el mar, en otra obra que no fuera creada por Dios! En medio de él, surcando su inmensidad,

se ven unas ligeras navelillas que despliegan sus velas al viento, para que éste les impulse en su camino, para que las lleve a través del océano, en busca del pan que aquellos—los hombres que las guían—necesitan para el sostenimiento de sus hogares, de esos hogares en que a aquella hora, cuando la noche iba a tender su manto, las madres, las esposas o los hijos estarían pidiendo, de rodillas junto a la imagen de Cristo, protección para los suyos y calma para el coloso.

Y allá a lo lejos, al término de nuestra vista, donde parece juntarse el azul del cielo con el azul del mar, se va ocultando el Sol, sus debilitados rayos caen sobre la mar cual si fuese la bendita gracia que le envía quien le dió ser, cual si fuese el último beso que le manda el dios.

Antonio H. Y HERREROS  
Velle de la Orotava (Tenerife, Agosto de 1924.)

Una Institución benemérita  
**El Somatén de Canarias**

Relación nominal de los cabos y subcabos de partidos y distrito municipales del expresado Somatén en la "isla" de Lanzarote:

**Arrecife**  
Partido.—Cabo, don Aquilino Fernández Hernández; subcabo, don José Reguera Castillo.  
Distrito.—Cabo, don Eduardo Coll Díaz; subcabo, don Abraham Arenclbia Suárez.

**Femés**  
Cabo, don Juan Alonso; subcabo, don Esteban Medina.

**Haria**  
Cabo, don José Reyes Pacheco; subcabo, don Manuel de León Franchy.

**S. Bartolomé**  
Cabo, don José Hernández Elvira; subcabo, don Manuel Rodríguez Bathencourt.

**Tegüise**  
Cabo, don Juan Cristóbal García; subcabo, don José Vínol Ferrán.

**Tias**  
Cabo, don Miguel Díaz Bermúdez; subcabo, don Cipriano Aparicio.

**Tinajo**  
Don Vicente Rodríguez Romero; subcabo, don José Pío.

**Yatza**  
Cabo, don Jaime Lleó Mira; subcabo, don César Cabrera San Ginés.

## POR NUESTROS PUEBLOS De la vida canaria

**LAS PALMAS**  
Una conferencia sobre la urbanización de la carretera del Puerto

En el Círculo Mercantil se celebró el día 8 del actual, por la noche, la conferencia anunciada sobre la carretera del Puerto. El tesorero municipal don Rafael Hernández Suárez tuvo pendiente de la disertación, clara y concisa, el numeroso auditorio durante todo el curso de su conferencia.

Hizo la presentación del conferenciante el alcalde, señor León y García. Comenzó la conferencia haciendo historia de las distintas situaciones por que ha pasado la carretera: Estado, Junta de Obras y Ayuntamiento.

Dice que en manos del Estado y de la Junta de Obras la carretera necesariamente tenía que estar en el estado que se halla. Ahora, en manos del Ayuntamiento, para tenerla en perfecto estado se necesita aún después de pavimentado desviar el tránsito por otras vías: la de Chil y la del Itoral. Y en cuanto al ensanche, cree que nada resolvería.

Había del saneamiento que no se puede considerar separadamente sino unido al general de la ciudad, entronizado con el alcantarillado de la misma.

Detalla las distintas clases de pavimento, y cree el mejor el adoquinado granítico sobre hormigón firme.

Estudia el alumbrado, para lo cual precisa sustituir los postes del tranvía por otros más artísticos, colocando en ellos lámparas de 500 bujías.

Dice que el riego de la carretera puede hacerse a base de agua dulce y del mar, utilizando este último, sometiéndola a varios procedimientos. También hay necesidad de muros de contención y de instalar cuatro kioscos de necesidad a lo largo de la carretera.

En cuanto a los gastos para todas estas obras hay dos procedimientos:  
Primero: un empréstito cuya amortización se hará en 20 años y cuyos intereses y capital podían pagarse con un impuesto de 35 céntimos a cada uno de los 3 000 vehículos que transitan por dicha carretera.

Segundo: aplicando el Estatuto municipal y dividiendo el presupuesto en dos partes; una a cargo del Municipio y otra a cargo de los vecinos.

El presupuesto total ascenderá a 4 millones 541 899 30 correspondiendo a saneamiento 820 242 49 a pavimentación 3 640 603 04 a riego 64 993 51 y a alumbrado 218 049 26.

Hace notar que entre estas dos soluciones puede haber otra intermedia y termina rogando a todos para que cooperen a la rápida solución de este vital problema.

El conferenciante obtuvo muchos aplausos.

**De sociedad**  
En la parroquia de San Bernardo se ha celebrado la ceremonia nupcial de la señora Antonia Brito Pérez con don Ismael Sánchez Rodríguez, siendo padrinos por el padre de la novia, don Isidro Brito Henríquez, y doña Margarita Rubina Marrero.

Para la Península embarcaron don Rafael Masaleu y Falcón y su hijo don Rafael, el párroco de S. Francisco, don Antonio Ariles Rodríguez; y el estudiante don Orenco Hernández González.

**Una nueva imagen**  
Los RR. PP. franciscanos de Puerto de La Luz, recibieron hace unos días una imagen de la Virgen del Carmen.

Es una artística escultura, donde a más de una belleza ingenua y señorial, rara en las imágenes de talleres, campea un profundo y atractivo sentimiento religioso.

El día de la bendición comenzó un triduo, que predicó, con su característica elocuencia, el Rvdo. P. Gardán.

**Homenaje a dos artistas canarios: Néstor Martín y Claudio de la Torre**  
El día quince de los corrientes se celebró el banquete homenaje organizado por el Ayuntamiento, en tributo de la admiración que la ciudad debe a los que la honran por sus méritos.

**El ex-hotel Santa Catalina**  
El alcalde de Las Palmas, don Federico León y García, se halla al habla con un conocido industrial que posee importantes Hoteles en la Península y el Extranjero, para cederle en explotación—al Ayuntamiento lo autoriza—el ex-Hotel Santa Catalina, en condiciones convenientes a la ciudad.

Dícese que otras personas se han acordado al señor León y García solicitando noticias sobre la forma en que se podría ser cedido en explotación el mencionado ex-Hotel.—El Corresponsal.

## En Guía de Isora LA INAUGURACION DE LA ESTACION TELEFONICA

El martes último se verificó en el importante pueblo de Guía de Isora el acto inaugural de la nueva estación telefónica de la Red Insular, mejora esta de gran conveniencia en aquella localidad, que por falta de medios de comunicación se encuentra aislada del resto de la isla.

A dicho fin, en la madrugada del martes salieron para dicho pueblo el consejero inspector del servicio de Teléfonos, don Jacinto Casariego Ghirlanda; el administrador de dicho servicio, don Emilio López González; el delegado de Telégrafos, don Benito Martínez; el inspector de la Red telefónica insular, don Francisco Juan; el contratista de los trabajos de instalación, don César Membrege, representante de la Compañía A. E. G.; el interventor del servicio, don Imeló Barbuzano; y nuestro compañero de Redacción don Jerónimo Feraud.

El viaje lo efectuaron a bordo del vapor «Isora», perteneciente a la línea frutera insular que dirige nuestro distinguido amigo don José Peña, el cual, también, acompañó a los excursionistas al expresado pueblo.

Dicha visita ha sido un motivo para conocer las magníficas condiciones de los barcos de dicha Empresa, no sólo por las inmejorables condiciones de los mismos para el transporte de frutas, sino las que reúne para el pasajero, que encuentra en ellos la mayor comodidad posible, por la excelente limpieza de sus camarotes y dependencias y por las atenciones y cuidados de que es objeto por parte del personal.

Nosotros, que personalmente hemos conocido tales condiciones, nos complace en hacerlas públicas, a la vez que testimoniamos al señor Peña nuestro mayor reconocimiento por las constantes atenciones que durante el expresado viaje tuvo con nuestro enviado especial, señor Feraud.

**El delegado gubernativo de Granadilla**  
En el puerto del Puerto de Abona embarcó en el «Isora», con objeto de

asistir también a aquel acto Inaugural en Guía, el delegado gubernativo del Partido judicial de Granadilla, don Antonio Cebrán, digno capitán de Infantería que, desde hace muchos años, viene prestando sus servicios en estas islas.

El señor Cebrán, que por haber convivido largo tiempo entre nosotros no desconoce las necesidades de los pueblos pertenecientes al citado Partido judicial, usará interpretarla exactamente ante el Poder público, obteniendo para ellos las mejoras que le son más indispensables.

Constituye un verdadero acierto la designación de tan distinguido militar para el expresado cargo, por lo que celebramos vivamente su nombramiento, felicitando además a aquellos pueblos, ya que el señor Cebrán es un entusiasta y activo amparador de sus más indispensables mejoras.

**Llegada a Guía de Isora**  
A las 11 de la mañana llegaron los comisionados al indicado pueblo, siendo recibidos en la playa de San Juan por el consejero del Cabildo Insular don Gerardo Alfonso Gorrío; alcalde, don Manuel Borges Alonso; los concejales don Manuel Ceja Díaz, don José Rivero Díaz, don Pedro Evora Delgado y don Francisco Villaplana Navarro; secretario del Ayuntamiento, don Manuel Barrios; párroco regente, don José Serret; juez municipal, don Manuel Barrios; fiscal municipal, don José González Delgado; administrador de Correos, señor Fabrellas; secretario del Juzgado municipal, don Agustín Borge Rodríguez; y don Fernando Cejas Díaz, en representación del Centro Isorano.

En automóviles se trasladaron los comisionados y las representaciones oficiales que acudieron a esperarle a la población, en cuya entrada fueron recibidos por una numerosísima manifestación y con banderas y la Banda de música del pueblo, quemándose durante el trayecto multitud de cohetes.

La comitiva se dirigió al Palacio Consistorial, en cuyo salón de actos

el representante del Cabildo Insular, señor Casariego, habló en nombre de dicha Corporación, saludando al pueblo isorano en la persona de su alcalde y agradeciendo efusivamente el cariñoso recibimiento que se les había dispensado.

Después habló de la importante mejora que se había realizado con el establecimiento de la línea telefónica, primer paso de la labor que el Cabildo proyecta llevar a cabo a fin de que todos los pueblos de la isla se hallen en completa comunicación.

En la vida de los pueblos—añadió el señor Casariego—constituyen las comunicaciones la base fundamental de su engrandecimiento y riqueza, y por ello el Cabildo Insular de Tenerife realizará el máximo esfuerzo por llegar a tan suprema aspiración.

No es posible—sigue diciendo—que pueblos tan importantes como este de Guía, se hallen completamente aislados, sin una carretera que los ponga en comunicación con la capital y con los restantes pueblos de la isla. Solemnemente se ofrece mi modestísima cooperación, dentro del organismo oficial a que pertenezco, en favor de vuestro primordial deseo, o sea, por la construcción de la carretera que os comuniquen con la general de la isla.

Y terminó el señor Casariego su oportuno discurso, significando, en nombre del Cabildo, su mayor reconocimiento al digno gobernador civil de la provincia, que no pudiendo asistir personalmente a aquellos actos, había conferido su alta representación al delegado gubernativo en Granadilla, señor Cebrían.

Luego usó de la palabra el señor Alfonso Gorriñ (don Gerardo), quien, después de saludar a los comisionados, en nombre del pueblo isorano, hizo constar su mayor gratitud al Cabildo Insular de Tenerife por la gran mejora que le había concedido.

Después se extendió en consideraciones respecto al abandono en que se tiene a la mayor parte de los pueblos del Sur y sobre todo a Guía, que por falta de comunicaciones se ve imposibilitada de desarrollar sus riquezas agrícolas e industriales.

Patentizó de manera evidente la necesidad de que se construya urgentemente los trozos quinto y sexto de la carretera general, comprendidos entre el Valle Santiago a Guía para enlazar dicho valle con la de Iced a Guía.

Construidos dichos trozos de carretera, que no tienen gran dificultad, puesto que no es necesario hacer puentes, ni obras de especial importancia, quedaría el Sur de Tenerife comunicado por carretera con el resto de la isla.

Yo me permito exaltar al Cabildo a que ponga todo su interés en favor de esta mejora, completando la que ahora nos ofrece con la Red telefónica.

Y a vos, señor delegado gubernativo, que le sabemos conocedor de nuestra justísima aspiración, rogamos con la mayor clemencia e interés, haga conocerla al Poder central, a ver si con la buena voluntad de todos logramos que a estos pueblos del Sur se les salve de la ruina constante de que están amenazados, por el aislamiento en que se les tiene, que aspira, como muy bien se ha dicho, a desarrollar sus riquezas naturales en todo su alcance.

Las palabras del señor Alfonso Gorriñ fueron acogidas por el gentío que llenaba el salón consistorial y sus inmediaciones con grandes muestras de asentimiento, gritando todos: ¡queremos la carretera! ¡que venga la carretera! ¡que se acabe nuestro aislamiento!

Y en esas espontáneas manifestaciones del sentir público quedó expresada palmariamente la suprema aspiración del pueblo isorano, hoy entristecido y desorientado ante la imposibilidad de dar a su vida comercial y agrícola toda la importancia y desarrollo que sus buenos hijos desean.

Por último, el delegado gubernativo, señor Cebrían, expresó elocuentemente su gratitud por los agasajos y atenciones de que había sido objeto.

Después expresó que trabajaría incansablemente por la mejora que el pueblo de Guía reclama justicia, confiando en que el Gobierno, en sus políticas de bienestar nacional, dentro de la normalización que viene realizando en su hacienda, no dejará de atender tan necesaria obra.

Alentó a las corporaciones oficiales y a todos los ciudadanos a que sin desmayo trabajaran por el engrandecimiento de esta isla, cuyas riquezas naturales indiscutibles le darán toda la importancia que le corresponde.

Por último esbozó en breves palabras el programa del Gobierno que nos rige para alcanzar el bienestar de España, diciendo que todos debemos confiar en él, apoyándole con el mayor patriotismo y entusiasmo, e indicando que así se hace, el país entero verá satisfechas todas sus aspiraciones.

Y terminó el señor Cebrían su elocuente discurso, dando vivas a España, al Rey, al Directorio y al pueblo de Guía, siendo contestados con gran entusiasmo.

Un banquete

Todos los comisionados fueron obsequiados con un espléndido banquete en el hotel de aquella localidad.

El almuerzo se sujetó a un selecto menú, y reinó la más franca cordialidad, brindándose por la prosperidad de Guía, de Tenerife y de España.

La presidencia de la mesa fue ocupada por el delegado gubernativo, señor Cebrían, que tenía a su derecha al alcalde, señor Reyes, y a su izquierda al consejero del Cabildo señor Casariego.

Los demás asientos de la mesa fue-

ron ocupados por los demás comisionados y por las autoridades locales y demás representaciones oficiales de Guía.

El acto oficial

Terminado el almuerzo, todos los comisionados se dirigieron a la Estación telefónica, donde fueron esperados por la Banda de música y un enorme gentío.

Seguidamente se procedió a inaugurar oficialmente dicha estación, acto que resultó muy brillante.

Desde Guía se comunicaron aquellas autoridades con el gobernador civil, señor Ramos Serrano, con el alcalde de esta capital, señor La Roche, con el presidente del Cabildo y con varias estaciones de otros pueblos de la isla.

Un «lunch» en el Ayuntamiento

Después de aquel acto, los comisionados fueron obsequiados en el Ayuntamiento con un espléndido lunch, organizándose con tal motivo una brillantísima fiesta, contribuyendo a su mayor lucimiento la presencia de bellas señoritas.

Facilmente podemos describir en estas líneas las innumerables atenciones y agasajos que en dicha reunión se dispensó a todos los invitados, haciéndose un verdadero derroche de pastas, vinos y licorosos.

Entre las personas que concurrieron a la indicada fiesta recordamos a las encantadoras señoras Rosario Rivero Barrios, Celia Dorta Hernández, Mercedes Merelo y Merelo, Ana Rodríguez Pérez, Agustina Borges Coello, Blanca Ofelia Rodríguez González, Eugenia Rodríguez del Pino.

También honró con su presencia aquel acto, el venerable cura párroco de Guía, don Salvador Morales Real, persona muy querida y respetada en dicha población.

La Banda de música, que se halla constituida por jóvenes aficionados y que dirige don Eusebio Barrios, amenizó también dicha fiesta, y al hacer referencia de ella, queremos hacerle presente nuestra más entusiasta felicitación, por la buena voluntad que todos han puesto en su empresa, logrando para Guía un motivo más de engrandecimiento.

Y terminó la agradable fiesta que reseñamos con nuevos brindis de los señores Cebrían y Casariego, que fueron contestados por el alcalde, señor Borges.

Otro obsequio

En la playa de San Juan fueron los representantes tinerfeños obsequiados con extraordinaria espléndida por nuestro distinguido amigo particular el comerciante de esta plaza don Virgilio Díaz Llanos, que accidentalmente se encontraba en Guía de Isora con motivo de la instalación de una industria pesquera por una poderosa e importante casa italiana, cuyos socios principales, que son personas de gran significación en el mundo comercial y en la alta sociedad de Italia, se encuentran también accidentalmente en aquel pueblo.

La despedida

A las 6 y media de la tarde, los representantes tinerfeños emprendieron su regreso a esta capital, tributándose con tal motivo una entusiasta manifestación de despedida.

Por la Banda de música, un enorme gentío y las autoridades locales fueron acompañados hasta la salida de la población, repitiéndose durante el trayecto recorrido los vítores y aplausos.

De recuerdo grato e imborrable serán para las representaciones de Tenerife que asistieron al acto inaugural de la Estación telefónica de Guía de Isora, las agradables horas que se pasaron en aquel pintoresco e importante pueblo, y por mucho que nos esforzemos en patentizarle la gratitud de todos, difícilmente podrá hacerse, ya que fueron tantos los agasajos y atenciones, que las palabras son pocas para corresponder a ellas.

Solo con hechos puede corresponderse a la generosidad y galantería de aquel simpático y agradecido pueblo, pero hechos de verdadera eficacia e interés, tales como el de la construcción de la carretera que tan justamente se anhela allí.

Al Cabildo Insular de Tenerife, al Estado, y en fin, a todas las corporaciones oficiales de la isla, excitamos a que recojan tan justísima aspiración para convertirla en realidad, ya que los pueblos que de tal carretera han de beneficiarse, son merecedores de esa necesaria e indiscutible mejora.

Por nuestra parte, cuentan con nuestra más decidida colaboración y con que en favor de aquellas legítimas aspiraciones hemos de poner nuestro mayor empeño y entusiasmo.

Ecos de sociedad

El Deán de Tenerife

Desde La Laguna se trasladará hoy a sus posesiones de Valle de Guerra, con objeto de pasar una breve temporada, el ilustre Deán de Tenerife, nuestro respetable y muy querido amigo don Enrique González Medina.

Le acompaña su distinguida familia.

Viajes

De la Península han llegado el joven guardia marina don Emilio Leocadio, don Fernando Rojo, y el oficial de Infantería don Francisco Arriaga.

También llegaron ayer de la Península don Leoncio Hernández, don Emeterio Pérez y don Jerónimo Melado.

De la Palma han llegado don Noel S. Reid, don Sebastián Castro, don Ángel Pérez Díaz, don David Becerra, don Francisco Arado, y don Fernando Morales.

De Las Palmas llegaron ayer don Antonio Manescuá, don Juan Cabrerá, don Miguel Bethencourt, don Dionisio González, don Francisco Sánchez, don Mariano Martín, doña Leocadia Marrero, don Ramón Soteras, don Vicente Capdevila, y don Juan García.

En el vapor alemán «Sierra Córdoba», se embarcaron anoche los siguientes pasajeros:

Para Liebo: don Nicolás Vázquez de Parga, don Luis Zamorano Lomelino y don Eduardo Cerro.

Para Vigo: don Ladislao Méndez, don Cayetano Cruz Calpena y hermana.

Para Boulogne: don Manuel Cruz y señora, don Casiano García Feo, don Inocencio García Bart eta, y don Domingo Figueroa y señora.

Para Funchal: don Luis Sousa.

Ayudante de campo

El comandante de Infantería y delegado gubernativo de esta capital y la Orotava, don Arturo Rodríguez Ortiz, ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de Burgos, don Ricardo Burguete.

Con este motivo, el subsecretario de la Gobernación ha telegrafiado al señor Rodríguez Ortiz, dándole cuenta de su nombramiento, a petición del general Burguete, y felicitándole por la acertada gestión que ha realizado durante el desempeño de las delegaciones gubernativas de Santa Cruz y la Orotava.

Enfermos

En Las Palmas se encuentra enfermo nuestro estimado compañero en la Prensa don Félix Marrero Ortega, director de El Liberal, por cuyo restablecimiento hacemos sinceros votos.

Se halla bastante mejorado de la enfermedad que ha venido padeciendo, el joven oficial de este Centro de Telégrafos don Jesús Ramos, que hace días fué sometido a una operación quirúrgica, con feliz éxito.

Con objeto de sufrir una operación quirúrgica, ha llegado a esta capital la señora esposa del médico de Granadilla don Antonio Pérez Díaz.

Fábrica de Gas

Solicita 4 fogoneros

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores entrados ayer

«Isla de Menorca», español, de Cádiz y Las Palmas, consignado a Manuel Cruz. Trajo 6 pasajeros y carga general.

«Viera y Clavijo», español, del Hierro, San Sebastián de la Gomera y Santa Cruz de la Palma, con 70 pasajeros y mercancías.

«Elisabethville», belga, de Matadi y Dakar, consignado a Eider Dempster. Dijo un pasajero, llevando 195 de tránsito.

«León y Castillo», español, de Arrecife, Gran Tarajal, Puerto de Cabras y Las Palmas, con 26 pasajeros y mercancías.

«Andorinha», inglés, de Liverpool, Santa Cruz de la Palma y Puerto de la Cruz, consignado a Yeoward. Conduce 95 pasajeros de tránsito.

«Santa Ursula», español, del Puerto de la Cruz, con frutos.

«Mahía», inglés, de Wellington y Montevideo, consignado a Hamilton. Se proveyó de carbón, agua y víveres.

«Sora», de las Giletas, con carga general.

«Sancho II», español, de Santa Cruz de la Palma, con frutos.

Vapores despachados ayer

«Febrero», de Candelaria; y «Rosalia», de la pesca.

Vapores despachados ayer

«Mahía», para Londres; «Andorinha», para Liverpool y escalas; «Sancho II», para San Sebastián de la Gomera; «León y Castillo», para Santa Cruz de la Palma, Gomera y Hierro; «Solferino», para Londres y escalas; «Elisabethville», para Amherst y escalas; «Santa Ursula», para Coronela; y «Viera y Clavijo», para Arrecife y escalas.

Vapores despachados ayer

«Deña» para Guía; y «Paquita», para la pesca.

Correos interinsulares

Hoy, jueves, llegará de Las Palmas el vapor «Furterventura», que saldrá el día 15 para el Sur de Tenerife y la Gomera.

MUERTE SENTIDA

Doña María Dugour y Rodríguez Moure

Victima de rápida y traidora enfermedad ayer, por la mañana, falleció en la vecina ciudad de La Laguna la distinguida señora doña María Dugour y Rodríguez Moure, viuda de Carilla.

Su muerte ha sido generalmente sentida, pues por sus condiciones de virtud y su trato afable y cariñoso, se captaba la simpatía y el afecto de cuantos la trataban.

Doña María Dugour, que era una madre modelo, dejó en su hogar un hondo vacío, y su falta produce en su estimadísima familia el más intenso pesar.

En la sociedad de esta capital y La Laguna se le dispensaba un unánime afecto, no solo por sus especiales condiciones personales, sino porque siempre hizo compatible con las tareas del hogar el auxilio al desvalido, perteneciendo a las principales instituciones benéficas de esta capital, donde prestó servicios excelentes que le merecieron justos elogios, especialmente en la benemérita Institución la Cruz Roja.

Perteneció como profesora a la Escuela Normal de Maestras de La Laguna, prestando también a la enseñanza brillantes servicios.

Su espello, que se verificará hoy, a las 11 de la mañana, en La Laguna, constituirá, de seguro, una verdadera manifestación de duelo.

Reciban sus inconsolables hijos, hijos políticos, madre y demás distinguida familia la expresión de nuestra más sentida condolencia.

De Hacienda

Cuotas militares

Por esta Delegación de Hacienda se recuerda a los reclutas del reemplazo del año actual y agregados al mismo, que deseen acogerse a los beneficios del Capítulo XX de la vigente Ley de Reclutamiento, que la prórroga de un mes concedida por Real orden del Ministerio de la Guerra inserta en la «Gaceta de Madrid» del día 16 de Julio último terminará el 16 del presente mes de Agosto.

REPORTERISMO LOCAL

ACTUALIDADES

Conciertos públicos

Programa de las obras musicales que hoy, jueves, ejecutará la Banda municipal en la plaza del Príncipe, de 9 y media a 10 y media de la noche:

«Ether», pasodoble; Méndez

«Moros y cristianos», preludeo y marcha; Serrano.

«El pierrot negro», selección (a petición); Carl Hajós.

«La Bohème», gran fantasía; Puccini.

«Bellas Artes», fox-trot; Franco.

«Todo por Santa Cruz de Tenerife», pasodoble; Cobello.

Automóvil Club de Tenerife

Habiendo acordado los señores Socios del Automóvil Club de Tenerife, y dueños de Automóviles y Camiones en general, en reunión celebrada el día 24 de Marzo pasado, que tan pronto bajase el precio de la gasolina, se aumentase a DOS PESETAS por caja, el impuesto voluntario para reparación de Carreteras, y siendo completamente imposible conservar en buen estado todas las carreteras de la Isla, con la cuota de UNA PESETA, en caja que se ha estado recaudando hasta ahora, se ha dado aviso a los señores representantes de las diferentes marcas de gasolina, para que desde el día 15 del corriente, se ponga en vigor el referido acuerdo.

Santa Cruz de Tenerife, a 11 de Agosto de 1924.—El secretario, Romualdo G. de Parodot.—V.º B.º.—El presidente, Juan Rodríguez López.

Clinica de Enfermedades de Ojos

a cargo del

DR. DEMETRIO POVEDA

Ex-interno del Hospital General y Facultad de Medicina de Madrid; Ex-alumno del Instituto Oftalmológico y Ex-Oftalmólogo Municipal de Alicante.

Dotada de todos los aparatos modernos para el diagnóstico y tratamiento de dichas enfermedades y para la graduación científica de la vista.

Horas de consultas

General De 10 a 1  
Refracción (Graduación de vista) De 3 a 5  
Alfonso XIII 87 (antes Castillo) Altos de Vandewalle

Aviso al público

Habiéndose regularizado un servicio de reparto a domicilio del agua mineral FIRGAS, se ruega a todas las personas que estén interesadas en que se lleve alguna cantidad por pequeña que sea, lo avisen en el almacén de Castor Gómez Navarro, Rambla del General Gutiérrez, 23 (bajos del Hotel Orotava).

Al mismo tiempo recordamos al público que hemos fijado el limitado precio de 30 céntimos la botella, por lo que todas las familias podrán disfrutar de las excelencias de la ya citada agua mineral FIRGAS.

Motores eléctricos marca SIEMENS

son los motores que le ofrecen las mayores garantías. Duración eterna. Consumo mínimo. Precios favorables.

Venta en un año Setenta motores

Grandes existencias para corriente continua y alterna. PRECIOS DE FABRICA

Desde el 1 de Julio 1924. Taller electro-mecánico para montaje y reparación, de motores y toda clase de trabajos en el ramo de Electricidad, con amplias garantías.

Juan J. Moeck

Candelaria, 28.



HE AQUÍ EL MEJOR SUAVIZADOR PARA SU BARBA,

el que hace del afeitado una operación agradable y sencilla, permitiendo que la hoja se deslice rápida y suave sobre la piel. Jabónese bien con

JABÓN GAL PARA LA BARBA

y se afeitará bien. Es jabón puro y emoliente. Forma en el acto abundante y untuosa espuma, que no se seca en la cara.

BARRA, 1,50 EN TODA ESPAÑA PERFUMERÍA GAL. MADRID

Banco de Ahorro y Construcción

Sociedad Cooperativa de Crédito

PRIM, 5.—MADRID

Secciones de Ahorro y Construcción.—Compra de Fineses por amortización y Préstamos a sus socios.

Comenzó a operar en 1 de Octubre de 1922

Capital suscrito hasta el 30 de Abril de 1924

18.000.000 PESETAS

Ingresando en esta Sociedad riqueza y el bienestar de la



hallaréis casa propia, salud, familia.

Delegación: TEOBALDO POWER, 27

Apartado Correos 131.

Santa Cruz de Tenerife Teléfono 429.

Existencia de material ferroviario a precios ventajosos

Diríjanse a

JACOB AHLERS, Marina 31

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

Se agrava la situación en Irlanda

**Mr. De Valera moviliza sus huestes**  
Londres.—Las informaciones que llegan de Dublín y de Belfast son cada vez más alarmantes. Los responsables de los periódicos hablan de guerra civil como de una cosa inminente.  
Por otra parte, se anuncia que el señor De Valera, recientemente puesto en libertad, ha movilizado sus tropas para desarrollar una nueva ofensiva republicana.

**Mr. Thomas marcha a Dublin**  
Londres.—Mr. Thomas, ministro de Colonias, hizo una exposición en la Cámara sobre la Conferencia celebrada en Londres entre los representantes del Gobierno inglés, el presidente del Estado libre de Irlanda, señor Cosgrave, y los ministros del Estado de Ulster, referente a la cuestión de la frontera irlandesa.

Dijo que hasta ahora no se ha llegado a un fin práctico; pero que salta para Dublin, y espera que pronto podrá anunciar a la Cámara algo definitivo sobre el caso.

De Marruecos

**Noticias oficiales. -- Posición atacada**

Madrid, 13 14'25.—En el Ministerio de la Guerra se han recibido noticias oficiales de Africa, comunicando que la posición Infantería fue atacada ayer por rebeldes que se encontraban atrincherados cerca de la posición, haciendo fuego de fusil y arrojando bombas de mano.  
Nos causaron 7 heridos de los Regulares de Alhucemas.

**El enemigo corta unas líneas telefónicas**

Entre el bloque Hoj y el puesto número 3, ha sido cortada por el enemigo la línea telefónica.

Los enemigos se encuentran parapetados en las lomas que dominan a Elve y el lugar de la aguada y las alturas cerca de la Loma Verde.

Ayer los rebeldes hostilizaron el convoy que conducía al bloque Hoj, cortando igualmente las líneas telefónicas.

Tiro y agresión

Entre Xeruta y Dar Acoba hubo un ligero tiroteo.  
El enemigo agredió ayer a las fuerzas de protección de Liri Amen y hasta las 24 horas a la columna de Tagereus, resultando herido menos grave un sanitario.

Contra la posición Infantería

El poblado de Xeruta ha sido evacuado por sus moradores, que se han pasado al enemigo, el cual durante el día de hoy ha perseguido hostilizando a la posición Infantería, y domina las alturas de esta posición la artillería.  
Es, por tanto, comprometida la situación del referido puesto fortificado.

De Alemania

La evacuación del Rhur

Madrid, 13 14'20.—Ayer se iniciaron en Londres negociaciones directas sobre la evacuación del Rhur.  
Stressemann visitó a Clementel y Herriot. Este, acompañado de Marx, ha cambiado visitas de cortesía con Theunis e Hymann.

El canciller, Marx, tuvo una entrevista con Herriot y Theunis, donde quedaron de manifiesto los deseos de ambas partes.

Luego Herriot conversó con Mac Dodaid sobre la cuestión de la evacuación, dando éste último conocimiento al Rey de esta entrevista.

Las negociaciones directas se llevarán primeramente solo entre Alemania y Francia, pudiendo tomar parte Bélgica en cualquier momento.

Se cuenta con muchas probabilidades de éxito.

Probablemente se acordará que la evacuación militar deberá terminarse en 9 meses, porque Stressemann declaró que el plazo de un año es demasiado largo.

Francia pide que empiece en seguida la revisión final militar interaliada, aceptada por Alemania.

Temores de Francia

Según la Agencia Havaa, la opinión pública francesa solo abriga temores acerca del desarme de Alemania y como este problema tiene suma importancia para la seguridad de Francia, será tratado en Londres.

El empréstito a Alemania

El ministro de Hacienda alemán permanecerá en Londres después de

informado el Protocolo final, para celebrar negociaciones especiales con los banqueros sobre la forma de colocar el empréstito de 800 millones.

El ex Kaiser

Algunos diarios de París publican la noticia de que el ex Kaiser ha desaparecido de Doorn, suponiéndose que se halla en alta mar a bordo de un transatlántico.

Manejos comunistas

La Policía de Hamburgo ha descubierto un documento secreto, en el cual se contienen las instrucciones dadas por el partido comunista a determinadas personas del mismo.

Según este documento, debía empezar una nueva acción a fines de la presente semana con objeto de provocar una guerra civil.

La señal sería dada por medio de un atentado cometido en Berlín contra una personalidad política muy conocida.

Por otra parte se habrían organizado manifestaciones de mutilados de la guerra y de obreros sin trabajo. Con tingentes armados atacarían los edificios públicos y se apoderarían de los Centros policíacos, para entorpecer su acción.

El Gobierno ha prohibido toda manifestación en evitación de desórdenes, y los comunistas han manifestado que no harían caso de dicha orden.

La actuación del Directorio Militar

Despachando con los subsecretarios

Madrid, 12 24'50. (Recibido con retraso).—En la Presidencia despacharon esta tarde con el marqués de Magaz varios subsecretarios.

Los catedráticos de Institutos

Una comisión de catedráticos de Institutos generales y técnicos, en representación de todos los de España, visitó esta tarde en la Presidencia al marqués de Magaz, celebrando con éste una detenida conferencia.

Se ignoran los motivos de esa visita.

El regreso del marqués de Estella

El general Vallespino nos dijo que el marqués de Magaz y él habían conferenciado telefónicamente, a las 9 de la noche, con el marqués de Estella.

Les confirmó éste que llegará a Madrid el jueves a las 8 y media de la mañana.

A los propietarios de automóviles y camiones

Indudablemente no se habrán dado exacta cuenta que en la mayoría de los casos las averías que se producen en los motores y demás partes del automóvil, son originadas por el uso de aceites y grasas de poca garantía, y el único medio de evitarlas totalmente, es empleando el reconocido y acreditado aceite de fama mundial marca «CASTROL» que se vende en la Ferreteria de W. E. Caulfield.—Dr. Allart, 43

Vapor frutero para Francia

El vapor «IDRAET» saldrá el 15 de Agosto para Bascos (Burdos) admitiendo fruta para dicho puerto y para París con conocimiento directo en condiciones ventajosas.

Para informes dirigirse a los señores **Hardisson Hermanos**, Vialba Hervás (antes Tigre) N.º 5.

El Congreso Nacional de Arquitectos

Las excursiones de los congresistas

Madrid, 12 24'25.—De Santander comunican que ayer no celebró sesión el Congreso Nacional de Arquitectos, en esa capital se ha reunido.  
Ese día lo dedicaron los congresistas a hacer excursiones.

A las 7 de la mañana marcharon a las villas de Santillanas del Mar, Comillas y San Vicente de la Barquera, proponiéndose también visitar la caverna de Altamira.

Después de comer en San Vicente de la Barquera, regresarán por Cábrega a Santander.

La segunda sesión

Madrid, 13 18'15.—Esta mañana, a las 10 y media, celebró el Congreso su segunda sesión.

A la deliberación del Congreso se pusieron temas de gran interés para la clase.

El jueves se celebrará la tercera sesión del Congreso.

De América

Los Soviets reconocidos por Méjico

Méjico.—El Ministerio de Negocios Extranjeros ha dado una nota en la que se dice que el Gobierno mejicano ha reconocido oficialmente al Gobierno de los soviets.

Ex ministro italiano

Buenos Aires.—Ha llegado a esta ciudad el ex presidente del Consejo italiano Orlando, siendo objeto de entusiasta recibiendo por la colonia italiana.

Cerro aéreo entre los dos océanos

Nueva York.—El servicio postal aéreo recientemente inaugurado, continúa funcionando con toda regularidad entre Nueva York y San Francisco.

Todas las mañanas, a las diez, un avión postal sale de Nueva York para San Francisco. El viaje se efectúa en tres etapas, con escalas en Chicago y Cheyenne.

En adelante, la correspondencia, que tardaba cinco o seis días en franquear el territorio de la Unión, podrá llegar a su destino en menos de veinticuatro horas (con franqueo de 24 centavos para las cartas ordinarias, en lugar de dos centavos que cuesta por vía férrea).

Empréstitos en los Estados Unidos

Nueva York.—El presidente del Comité parlamentario de Negocios extranjeros ha declarado a los periódicos que según su opinión el empréstito alemán será el primero de una serie de empréstitos europeos en los Estados Unidos.

Ha indicado que los banqueros no exigirán menores garantías para los empréstitos futuros que exigen ahora para el empréstito alemán e insistió en la necesidad de que sea resuelta la cuestión de las reparaciones.

Sobre un reconocimiento

Nueva York.—Ha causado muy mal efecto en los círculos diplomáticos norteamericanos la noticia de haber sido reconocida por Méjico la República de los Soviets.

Existe por parte de los Estados Unidos una oposición manifestada ya en algunos actos de Gobierno, para reconocer «de jure» a la Rusia de los Soviets, y prueba de ello son las disposiciones dictadas prohibiendo toda

clase de propaganda encaminada a instaurar en aquel país el régimen soviético.

Para los exportadores

Buenos Aires.—Se han dado órdenes por la oficina de Registros para que no se admitan los certificados y facturas de mercancías que no vengán acompañados de los documentos de embarque.

En el caso de que llegasen las mercancías y tardase 15 días en recibirse el reconocimiento, se impondrá una multa sobre el valor total de aquéllas y 5 por 100 cuando excediese de dicho plazo.

SE VENDE 1 aparato para vulcanizar sistema moderno a precio ventajoso.

JACOB AHLERS, Marina 31

MALAS DIGESTIONES

Si queréis evitarlas, bebed siempre en las comidas la tan acreditada agua mineral Figa; solamente os cuesta 30 céntimos la botella.

Hay establecido un reparto a domicilio para facilidad del público.  
Custor Gomez Navarro.—Rambla del general Gutiérrez, 23 (bajos del Hotel Orozco)

CASA EN VENTA

Se vende la espaciosa casa de la calle de Santa Rosalia, núm. 19, con piso alto interior. Darán razón: Manuel Santalla, Corredor de Comercio, Alfonso XIII, núm. 52.

SE VENDE

una casa terminada de construir en la calle de Costa y Grijalba número 5, a 20 metros de la Plaza de los patos. Cuenta con un magnífico decorado e inmejorable condiciones higiénicas.  
Darán razón en la misma o Angel Garabate, Calzada Noria 1.

Ayuntamiento

Importantes reformas

El alcalde, señor La Roche, ha ordenado al arquitecto municipal señor Arroyo proceda con urgencia a redactar el oportuno proyecto y presupuesto para el arreglo de la rampa de la calle de Eduardo Cobián a la carretera de San Andrés; y urbanización completa de la calle de Eduardo Cobián en el trayecto comprendido entre la calle del doctor Comenge al Cuartel de Almeida.

—Asimismo ha ordenado el arreglo del firme de la calle del Blanco.

Visitas de inspección a los montes

En los días 24 y 31 del corriente mes, por los concejales y técnicos municipales se girarán visitas de inspección a los montes de Aguirre y galería de Roque Negro Catalanes.

La Comisión municipal Permanente

Para tratar asuntos de interés, se reunirán esta tarde en la Alcaldía los señores concejales que constituyen la Comisión Permanente.

Urgente presentación de alumnos pensionados

Se interesa la presentación urgente en la Sección cuarta de la Secretaría, de los alumnos pensionados Buenaventura Rigodón Pérez, Nicolás de la Rosa Perera y Domingo de la Rosa Perera.

De enseñanza

El gobernador civil comunica a la Alcaldía, que con respecto a la denuncia formulada por el concejal delegado de Enseñanza, contra el maestro de la calle de la Cruz Verde, pidió informes al inspector de primera enseñanza, quien le dice que en la visita últimamente girada al expresado colegio, pudo apreciar que dicho maestro cumple a satisfacción sus deberes, consiguiendo una asistencia numerosa por parte de los niños.

Garages

Don Juan Rodríguez López, solicita autorización para construir un

De Inglaterra

El nuevo Estatuto de Tángor pasa por una fase crítica

Londres.—El diario «The Times» publica un largo despacho de su corresponsal en Tángor, en el que anuncia que la cuestión del Estatuto de Tángor está atravesando una fase crítica.

Se presenta un nuevo aplazamiento a su aplicación, y la población tangerina no sólo critica estos aplazamientos, sino el Estatuto mismo, considerado más bien un compromiso político que un remedio positivo para los males de Tángor.

Parque Recreativo

Programa para hoy

A las 9, por última vez la notable cinta, de originalísimo argumento, «Por expóres contra reembolso».

A las 10 y media, sección de moda, a mitad de precio para señoras, con la magnífica coreografía cinematográfica de Alice Joyce titulada «Como se pierde la dicha».

Camisería Londres

El cinto abdominal «C. Prats» (para hombres), evita y cura la obesidad. Los señores médicos lo recomiendan.

De venta: Camisería Londres, Norte 21, y Corsetería Prats, Imeldo Seris 21 (a).

Tomás Cruz García

ABOGADO

Doctor Allart 55. Consultas de 10 a 1.

Doctor Castelo.—Análisis médicos. Todos los días de 4 a 7.—José Murphy 2 (calle Calzadilla, esquina Castillo).

grupo de garages en un solar de su propiedad, sito en la calle de Jesús María.

Agua para las islas

Durante los meses de Junio y Julio último, fueron suministradas a las islas de Fuerteventura y Lanzarote, 777 toneladas de agua, que se transportaron en los aljibes de los vapores correa interinsulares.

Vacante

La maestra de primera enseñanza doña María de los Dolores de Armas y Camí, ha elevado una instancia al Ayuntamiento, solicitando se le conceda la plaza de auxiliar núm. 6 del barrio Sur de esta capital, que se halla vacante.

Pidiendo un camino vecinal

Firmado por los vecinos del barrio de Iguete de San Andrés, se ha presentado un escrito al Ayuntamiento, aplicando se sirva hacer la oportuna reclamación a la autoridad competente, y antes que expire el plazo para ello concedido, pidiendo que se dote de consignación en el actual año económico el camino de San Andrés a Iguete, y se ordene la inmediata continuación de las obras.

También piden se abonen por el Ayuntamiento las cantidades con que acordó contribuir a la construcción del citado camino.

Construcciones

Don Vicente Díaz-Llanos, ha presentado los planos para construir las fachadas de la finca propiedad de los señores Herederos de doña María del Carmen Fernández de Croft, situada en las calles de San Martín y Eduardo Cobián.

—Don Juan Vich Company solicita autorización para construir una casa en terrenos de su propiedad, situados en la calle de Enrique Wolfson.

—La Inspección municipal de Sanidad, remite, informados, los proyectos de construcciones presentados por don José Brito García, don Francisco Dorta Martín, don Juan Pérez Rodríguez y don Manuel Asencio.

Clínica operatoria

DIRECTOR: A. CAPOTE RODRIGUEZ Rambla XI de Febrero

Esta Clínica construida especialmente en uno de los lugares mas sanos y pintorescos de esta capital, posee un material moderno y completísimo para toda clase de diagnósticos y tratamientos.

Medicina y Cirugía general, Rayos X., Radioterapia y tratamientos eléctricos.

Consultas de 10 a 1 y de 4 a 6  
Teléfonos: Clínica: 9 duplicado. Despacho del Director: 5 duplicado.

Los agricultores están de enhorabuena

«WORMITE»

mata los gorgojos del tomate, pulgones hormigas, lombrices, cochinitas, babosas, ciempiés y toda clase de insectos que dañan los cultivos y se ocultan bajo tierra.  
«Wormite» no contiene sustancias venenosas. Es por el contrario un buen elemento nutritivo de las plantas. Su aplicación es fácil y económica. Los resultados son de una eficacia sorprendente.

De la misma manera que los comerciantes previosores aseguran contra incendio sus mercaderías y los propietarios sus edificios, debe todo agricultor asegurar sus cosechas contra los efectos destructoras de las plagas de insectos que actúan en las tierras de cultivo, empleando «WORMITE» y considerando su pequeño costo como una prima de seguro.  
Para más informes dirigirse a

Edmundo Caulfield  
Castilla Correo 60  
Santa Cruz de Tenerife  
Agente exclusivo para las Islas Canarias

PUEDES CONSERVAR LA SALUD usando los trajes de punto interior MARCA VIGOR

De venta en SANTA CRUZ DE TENERIFE: Vda. de José María Varona, «New England» Plaza de la Constitución número 8.

LAS VELAS «PRICE» MARCA BUQUE

Si siguen ocupando el primer lugar por BRILLEZA de LUZ INMEJORABLE CALIDAD ECONOMIA en USO

PRICE'S PATENT CANDLE COMPANY LIMITED LONDON, LIVERPOOL, MANCHESTER, GLASGOW

«Le Printemps»

C. GARCIA DORTA DOCTOR COMENGE NÚM. 9 SOMBREROS

Las últimas creaciones de París para la presente temporada acaban de recibirse en estos almacenes. Modelos tísimos

La bomba «Flux» es la preferida para grandes caudales y profundidades

Si vuestro pozo está expuesto a inundarse en los inviernos, adoptad la bomba «FLUX». No instaléis en los pozos bombas centrífugas y abandonad las de pistones movidos por varillas. La bomba «FLUX» tiene todo su mecanismo sobre el suelo y nunca se avería.

J. VICH COMPANY Rambla de Pulido, número 9 Santa Cruz de Tenerife

